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本报讯(全媒体记者 卢向波
通讯员 胡红松 张书生）8月1日，
望江县公安局鸦滩派出所联合刑侦
大队办案民警，通过大量走访排查
和研判分析，成功侦破一起偷盗油
菜籽案件，抓获偷盗油菜籽嫌疑人
一名。

7 月 26 日，鸦滩派出所接到辖
区一群众项某报警，称自己今年收
购并存放在自家仓库内的油菜籽被

偷了不少，涉案数万元。接警后，民
警迅速从案发现场开始开展调查走
访。经查阅现场和附近的监控视
频，民警发现犯罪嫌疑人每次均为
夜间作案，并通过一辆无号牌三轮
电动车进行搬家式盗窃。

由于电动车无号牌，且犯罪嫌
疑人每次都戴了口罩，通过监控视
频无法锁定嫌疑人。办案民警只好
顺着车辆行驶线路轨迹进行步步跟

踪查找。经过大量走访排查，民警
发现鸦滩镇茗南村人刘某有重大作
案嫌疑，于8月1日成功将其抓获。

经审讯，刘某交代了自己的犯
罪事实。因债主催债，刘某又无固
定收入，无法还清债务，故萌发了偷
油菜籽卖钱还债的想法，并铤而走
险多次实施盗窃。目前，刘某已被
望江警方依法刑事拘留，案件正在
进一步侦办中。

为还欠债 搬家式盗窃油菜籽
涉案金额数万元 嫌疑人被刑拘

本报讯（全媒体记者 周国庆
通讯员 徐小捷）8 月 4 日，桐城市
人民法院孔城法庭在一起抚养权
变更纠纷案件中，成功促成双方
当事人达成协议，最大限度地维
护了未成年人的合法权益。

原告李某与被告张某曾系夫
妻关系，婚后育有两子。2019
年，双方因感情破裂办理离婚手
续，约定两婚生子均归男方抚
养。现因孩子爷爷身体不好，需
要人照顾，张某又因工作原因无
暇同时照顾两个孩子，为了孩子
健康成长，原告李某要求变更抚
养关系，每人抚养一个孩子。

承办法官考虑该案涉及未成
年人，为减少对孩子的身心伤害，
决定通过背对背的方式，运用“六
尺巷调解法”化解矛盾。法官在
了解孩子的现状后联系被告，但
被告态度强硬，表示要么两孩子
由原告抚养，要么都由被告抚
养。法官又与原告电话沟通，原
告也很为难，对于她来说，抚养两
个孩子压力很大，一时之间调解
工作陷入僵局。

在随后的调解中，法官一边
向双方讲解相关法律法规，一边
晓之以理动之以情，希望父母能
从利于孩子身心健康成长方面多
做考虑。经过法官的耐心劝导，
被告意识到如果坚持一并抚养两
个孩子，无法保障两个孩子的生
活和学习质量，最终同意了原告
的意见。

法官提示：和谐稳定的亲子
关系是孩子身心健康成长的最有
利保障。父母在处理婚姻关系时，
应当尊重孩子的意愿，了解孩子的
需求，建立良好的沟通方式，避免
给孩子留下难以磨灭的心灵创伤。

温情调解抚养权纠纷

让未成年人健康成长

（上接3版）
不易的“加梯”之路，天一家园、

滨湖东苑、文教花园等小区也曾走
过，摸排、动员无一不耗费时间。目
前，这些小区均仅有1栋住宅楼完成
电梯加装。

其次，资金是绕不开的话题。
目前在安庆，包括采购、施工

等建设成本在内，加装一部电梯的
工程费用一般超过50万元。所需资
金以相关业主自筹为主、财政补贴
为辅，鼓励企事业单位和社会其他
资金积极参与。其中，政府给予每
部电梯15万元补助，由市、区两级
各承担50%。

尽管有财政补贴，居民仍需承
担大部分费用。住户楼层越高，分
摊费用也越高。

如菱北新村65 号楼加装电梯，
工程建设费用为53.8万元。除一楼
两户不分摊费用，经政府补贴后，每
户实际分摊费用为：六楼6.76万元、
五楼5.31万元、四楼3.86万元、三楼
2.41万元、二楼1.04万元。

对于很多居民，特别是退休老人
来说，一次性支出数万元颇有压力。

加装电梯涉及的强电、弱电、燃
气、给排水等管线迁移费用，以及民
防工程加固及绿化、通道的迁移与
修复费用，也由业主“买单”。如迎
江区文教花园 2 号楼 1 单元加装电
梯，除去分摊电梯工程款47万元以
外，使用电梯的每户居民还另支付
了2500元“迁线费”。

最后，“建”好之后，居民们还需
面对管护问题。

文教花园 2 号楼 1 单元居民汪
莉莉介绍，加装的电梯质保两年，之
后每年维保费用3500元，电费每年
约1500元。“每家每户同样按比例分
摊 ，我 家 住 六 楼 ，维 保 费 用 每 月
146.72元元，电费14.73元。”针对电
梯后续维保和电费等问题，电梯开
发公司和业主均在双方签订的加装
电梯服务合同中做了详细约定。

为解决电梯管护问题，我市还
积极探索电梯后续维保路径，如：为
确保电梯安全主体责任落实，在电
梯投用前明确电梯使用单位，可以
是房屋建设单位，受委托的物业服
务单位、业主委员会等。电梯使用
单位应当委托具有相应资质的电梯
维修保养单位对电梯进行日常维护
保养工作。

另外，《安庆市城区既有住宅加
装电梯试点工作实施方案》于 2021
年年初印发出台，试点期两年。目
前，市住房和城乡建设局根据民法
典，对实施方案进行了微调，已报送
市司法局。待合法性审查通过后，
将提交市政府常务会议审议。

记者手记：

民以居为安。老旧小区加装电
梯承载着众多居民的期盼，尤其是居
住在较高楼层的老年人。欣喜的是，
安庆已经起步，然而也仅是迈出了一
小步。如何将这项惠民工程真正做
好，仍有不少现实问题亟待直面解决。

加装电梯涉及同一栋楼各楼层
业主的切身利益，第一难不在于技

术，也不在于资金，而是取得业主一
致同意。不同楼层业主的利益诉求
不同，不妨由物业或主管部门搭建一
个沟通交流的平台，让低层和高层业
主坐下来，开诚布公地充分、有效沟
通，协商找出利益平衡点，推出一个
基于合理的参考补偿模式，一步一步
推动取得加装电梯的一致同意。

加装电梯本身是个系统工程，
要想办好需多方发力。从筹划、申
请、施工、验收到后续管理，居民、物
业、主管部门、电梯公司等各方要形
成合力，及时发现解决痛点难点堵
点。目前，政府相关部门开辟增设
了电梯项目审批绿色通道，加快了
手续办理。居民、物业、电梯公司
等，在前期准备过程中，就资金如何
筹措、后期如何管理等问题，可逐一
进行明确，形成长效机制和完备方
案，避免让一些小问题成为大难题。

全市已有 19 部电梯投入使用，
从筹划申请到安装使用，居民等各方
耗费大量精力财力。在此过程中，如
果因为一些问题让长久的期盼“打水
漂”，不论是谁都难以接受。《中华人
民共和国无障碍环境建设法》将于
今年9月1日起施行，其中支持城镇
老旧小区既有多层住宅加装电梯或
者其他无障碍设施。这表明，老旧
小区加装电梯获得立法支持。《安庆
市城区既有住宅加装电梯试点工作
实施方案》将提交市政府常务会议
审议，这意味着安庆将有可供操作
的具体规范。我们期待加装电梯尽
快从“个例”过渡到“量产”，让更多
人不再为上楼下楼犯难。


